





FESTIVAL INTERNATIONAL DE CERFS-VOLANTS DIEPPE 2025

Les origines du cerf-volant sont asiatiques et très anciennes. La Chine est généralement considérée comme le berceau principal. Des textes chinois et des légendes évoquent des objets volants en bambou et en soie utilisés pour le signalement, la mesure de distances ou des démonstrations militaires.

Des formes de cerfs-volants existaient aussi dans le Pacifique, en Indonésie, en Malaisie et dans la culture polynésienne, pour la pêche, les rituels et les jeux.

Au Moyen-Âge, le cerf-volant se diffuse au Japon et en Corée. À partir du XIII^e siècle, des récits de voyageurs, entre autres de Marco Polo, contribuent à sa connaissance en Europe, mais son usage reste marginal pendant plusieurs siècles.

Du XVII^e au XIX^e siècle, le cerf-volant devient un outil scientifique et utilitaire, à travers des expériences météorologiques et électriques, des études sur l'aérodynamique et comme moyen de traction sur des véhicules. Le cerf-volant inspire et accompagne la naissance de l'aviation.

Aujourd'hui le cerf-volant revêt un fort ancrage culturel, par des rituels et des fêtes en Inde (Makar, Sankranti), au Pakistan (batailles de cerfs-volants), au Japon (tako), en Afghanistan (kites) et ailleurs.

Dans le domaine du sport et des loisirs, nous avons assisté au développement du cerf-volant acrobatique, du kite-surf, et des compétitions modernes depuis la fin du XX^e siècle.

De nombreux festivals internationaux comme celui de Dieppe créé en 1980 mettent en valeur de magnifiques créations artistiques.

Après sa dernière participation en 2018, l'Association Philatélique de Dieppe et sa section cartophile se mettra au diapason des finalités de ce festival 2025 aux couleurs du monde, véritable croisement des cultures, un rendez-vous placé sous le signe de l'universalisme et de la paix.

Nous vous proposerons 3 souvenirs philatéliques dont les visuels figurent au verso du bulletin de souscription :

- Un TIMBRE PERSONNALISÉ « CHEVAL VOLANT », un cerf-volant exposé en juillet 2025 sur une plage anglaise lors du festival international de Morecambe
 - ✓ décliné en ID Timbre à l'unité, en planche de 20 ID Timbres sécables ou en collector de 10
- Deux CARTES POSTALES avec ce timbre personnalisé et l'oblitération spéciale 13.09.2025
 76 DIEPPE
 - ✓ Adaptation de l'affiche du Festival International de Cerfs-Volants de Dieppe, conçue par Ludwig MALBRANQUE graphiste au service communication de notre ville, qui rend hommage à l'identité maritime de Dieppe, entre ciel, mer et ferry transmanche et illustre la thématique du festival "FORMES ET COULEURS"
 - ✓ Cerfs-volants Sirènes et poisson présentés au Festival de Dieppe en 2022

Ces souvenirs seront vendus:

- Par COMMANDE en complétant le recto de notre bulletin de souscription joint à ce communiqué, à envoyer avec votre règlement à Yves BEGOS président de notre association
- Sur notre STAND, sur 5 jours du festival, 13, 14, 17, 20 et 21 septembre 2025 de 9 h à 19 h à Dieppe, pelouses du front de mer, boulevard Foch, à proximité de l'allée Dollée-Ménard

Le bureau de l'Association Philatélique de Dieppe et sa section cartophile vous remercie par avance de votre achat sur notre stand ou de votre commande, de diffuser le bulletin de souscription de ces souvenirs avec leurs visuels.